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Grußworte 
 

Liebe Karnevalsfreunde von nah und fern, 

sowie Teilnehmer und Zuschauer des 

Rosenmontagszuges von Zülpich. 

Wir sind auch in diesem Jahr in der 
glücklichen Lage, wieder eine 
Rosenmontagszeitung herauszugeben und 
wir sind stolz, Ihnen wieder einen  großen 
Rosenmontagszug präsentieren zu 
können, der sich auf eine Länge von ca. 
3,0 km und ca. 1.500,00 Zugteilnehmer 
beläuft. 

Es zeigt, dass nach wie vor der Karneval 
in Zülpich, einschließlich der 
teilnehmenden Orte der Großgemeinde, 
sich einer großen Beliebtheit erfreut. 

Für die Veranstaltung des Zuges, sowie 
für einen reibungslosen Ablauf sind wir 

verantwortlich.  Aus diesem Grund weisen wir in dieser Zeitung auf verschiedene 
Verhaltenspunkte hin. Dies ist leider nötig, damit es während des Zuges nicht zu 
unliebsamen Zwischenfällen kommt. 

Ich wünsche allen Karnevalsfreunden viel Spaß und Freud‘ am Rosenmontag und  
strahlenden Sonnenschein. 

 

Es grüßt Sie 
 

mit 3 x Zöllech Alaaf 

 

 

Günter Esser (Präsident) 
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Grußworte 
 
 

Liebe Karnevalsfreunde, 

ein Jahr ist mal wieder vergangen, und der 

nächste Höhepunkt der Karnevalssession 

2016/2017 steht bevor. Prinz Franz I. zieht 

mit seiner Prinzessin Manuela durch die 

Straßen von Zöllech. 

Nachdem wir im vergangenen Jahr bis zur 

letzten Minute überlegt und diskutiert 

haben, ob wir das „Experiment“ 

Rosenmontagszug trotz Sturmwarnung 

gehen lassen (mit verkürztem Zugweg, der 

auf viel Zustimmung gestoßen ist), hatten 

wir einen wunderschönen Zug ohne 

Komplikationen. Wir hoffen, dass wir in 

diesem Jahr dagegen mit viel Sonnenschein 

belohnt werden.  

Auf diesem Wege möchte ich mich nochmal bei den Hovener Jungkarnevalisten, der 

Prinzengarde, den Blauen Funken und den Zölleche Öllege bedanken, dass sie die 

Endscheidung mitgetroffen haben. 

 

3 x Zöllech Alaaf 

 
Ihr Zugleiter Hans-Joachim Wachendorf  
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Grußworte 

Liebe Närrinnen und Narren!  
 
Der Rosenmontagszug ist der Höhepunkt der 

Karnevalssession in Zülpich. Da der Umzug weit über 

die Stadtgrenzen hinaus bekannt ist, erfreut er sich 

jedes Jahr immer mehr Jecken am Straßenrand und 

immer mehr aktive Jecken im Umzug. Tausende 

Menschen drängen in unsere Stadt, um den größten 

Karnevalszug im Kreis Euskirchen zu sehen und zu 

erleben. 

Die „Zölleche Öllege“ als älteste Karnevalsgesellschaft 

Zülpichs sind das ganze Jahr über engagiert bei der 

Arbeit, um bei zahlreichen Veranstaltungen das 

Brauchtum des rheinischen Karnevals zu pflegen und 

fortzuführen. Dabei werden weder Kosten noch 

Mühen gescheut. 

Dank sagen möchte ich dem gesamten Vorstand und 

den Mitgliedern der KG „Zölleche Öllege“ für die 

engagierte ehrenamtliche Arbeit zu Gunsten unseres „Zölleche Fasteleer“. 

Mein Dank gilt aber auch den anderen Traditionscorps der Kernstadt und allen, die durch ihre 

Teilnahme zum Gelingen des Rosenmontagszuges in Zülpich beitragen. 

Ich wünsche Prinz Franz I. und allen Närrinnen und Narren einen schönen und ausgelassenen 
Rosenmontagszug 2017. Möge Petrus Regen und Sturm von der Karnevalshochburg Zülpich 
fernhalten, dann kommt die ausgelassene Stimmung von ganz allein. 
In diesem Sinne grüße ich die Jecken aus Nah und Fern mit  
 
Zöllech Alaaf! 
Zölleche Öllege Alaaf! 

Prinz Franz I. Alaaf! 
 
Herzlichst  
Ihr 

 
 
 

 



 

 
 

Seite 5  Zölleche Öllege  
 

 Liebe Karnevalsfreunde, 

da ich die große Freude und Ehre habe, in der 

kommenden Session Prinz der Stadt Zülpich 

zu sein, darf ich mich Euch kurz vorstellen. 

Man nennt mich Franz Becker und ich wurde 

im Januar 1961 in Zülpich geboren. Meine 

Eltern Johann  und Mathilde Becker geb. 

Hürtgen  waren  tolle Menschen (Ne Jong und 

e Mädche us em Levve, wie man so schön sagt). 

Bei vier älteren Schwestern war ich als einziger 

Sohn der jüngste Ableger und daher schon 

damals der Hahn im Korb. Die Grundschule 

besuchte ich in Hoven, dort, wo sich jetzt der  

Kindergarten „Kleine Freunde“ befindet. 

Anschließend absolvierte ich die Hauptschule. 

Ein Schulpraktikum gefiel mir damals so gut, 

dass ich mich für eine Ausbildung als Kfz-

Mechaniker  im Autohaus  Fanslau entschied. Nach der abgeschlossenen Ausbildung 

absolvierte ich meine Grundausbildung bei der Bundeswehr in Ulmen in der Nähe des 

Nürburgrings. Anschließend wurde ich für vier Jahre Zeitsoldat bei der Kfz-Staffel in 

Mechernich. Seit August 1985 bin ich für die Firma Holm aus Bochum im Bayer-Werk 

Dormagen als Schlosser tätig.  

1985 lernte ich meine Frau Manuela kennen, mit der ich seit mittlerweile 29 Jahren 

verheiratet bin. Damals konnte man es noch als riesigen Zufall bezeichnen, dass wir 

uns ausgerechnet bei einer Karnevalsparty zum ersten Mal begegneten, denn zu dieser 

Zeit gehörte Karneval feiern noch so gar nicht zu meinen Hobbys. Wir haben zunächst 

für ganze 8 Monate in Weilerswist gewohnt, aber sehr schnell erkannt, dass unsere 

wirkliche Heimat Zülpich-Hoven ist, wo wir seit 1986 in meinem Elternhaus wohnen. 

1990 wurde dann unsere erste Tochter Sarah geboren, 1992 kam unsere zweite 

Tochter Denise zur Welt. 

1995 wurden meine Töchter Mitglied der Kindergarde der Hovener Jungkarnevalisten, 

was dann letztlich auch für den Beginn meiner karnevalistischen Karriere 

ausschlaggebend sein sollte. Als ich in den  ersten Jahren die Kindergarde begleitete, 

erkannte ich schnell, dass Karneval feiern gar nicht so schlecht ist. 1998 trat ich dann  



 

 
 

 
 

erstmals selbst in Karnevalsuniform auf und war damit endgültig mit dem 

Karnevalsvirus infiziert, einem Virus, der, wie ich finde, ein toller Virus ist. 

2000 wurde ich stellvertretender Kommandant und seit 2005 bin ich Kommandant 

der Hovener Jungkarnevalisten, ein Amt, das ich bis heute mit Stolz bekleide.  

Da ich so also doch noch zum Karnevalisten aus Leidenschaft geworden bin, ist es für 

mich ein wahr gewordener Traum,  Prinz der Stadt Zülpich zu werden.  Besonders 

freue ich mich über die große Unterstützung durch meine Familie.  

In diesem Sinne hoffe ich, dass wir alle gemeinsam eine schöne und unvergessliche 

Session erleben und verbleibe mit meinem bei den meisten bereits bestens bekannten 

Lieblingsspruch: 

 

Mir nach, ich folge Euch !!! 

3 x Zöllech Alaaf 

Euer Franz 
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Durch meng Pänz han ich eets spät zum Fastelovend jefonge,  
jott sei Dank is mir dat doch jelonge.  

Jetzt bin ich Prinz ich kann et kaum glöve,  
un nix kann meng Freud me dröve.  

Dröm maat all met und läät üch ent Zeuch:  

„Mir nach, ich folge Euch“ 
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Wie plant man eigentlich eine Kindersitzung, die erfolgreich bei Jung und Alt 

ankommt? 

Stefanie Schmitt hat darauf eine Antwort.  

Also: Es trifft sich ein Gremium, bestehend aus meiner 

Person, Heinz-Willi Pütz, Philipp Schleiermacher, und 

Manuel Wendel. Nicht vergessen möchte ich unseren 

Beisitzer Fabian Frings. Fabian ist auch der Sitzungs-

Präsident. Unsere Rollenverteilung sieht in etwa so aus: 

Bei mir zuhause plane und proben wir teilweise die 

Auftritte mit den Kindern. Dabei hilft mir Philipp. Heinz-Willi Pütz ist für die 

Erstellung des Zeitplans zuständig sowie für die Koordinierung des Ablaufs. Manuel 

kümmert sich um die Deko und weitere Zubehörsachen. Er macht sich Gedanken um 

die Orden und deren Beschaffung.  

Seit ca. 15 Jahren organisiere ich nun die Kindersitzung. Über Ulla und Hans-Hubert 

Keller bin ich zu dieser Aufgabe gekommen. Die Abläufe sind eigentlich in jedem Jahr 

gleich. Gemeinsam überlegen wir, ob wir nur eigene Garden oder auch fremde Garden 

einplanen. Ständig dabei sind die Zülpicher Garden, bestehend aus den Blauen 

Funken, der Prinzengarde und den Hovener Jungkarnevalisten. In diesem Jahr sind 

die Wollersheimer dabei. Die Hovener Jungkarnevalisten machen eine 

Sondernummer, und von den Blauen Funken sind wieder die Höppemötzje dabei. 

Zwischen den Auftritten der Garden planen wir unsere Programmpunkte ein. Für die 

Ausarbeitung des Programms und die notwendigen Proben werden die Nachmittage 

am Dienstag und am Donnerstag fest reserviert. Dazu werden alle beteiligten Akteure, 

meistens begleitet von einigen Müttern, eingeladen. Teilweise finden die Proben in 

unserem Wohnzimmer statt. Die kleinen Akteure werden mit Süßigkeiten und 

Limonade verwöhnt, während die Mütter bei einem Kaffee oder zwei in der Küche 

die Proben abwarten. Da wir in diesem Jahr für einen Auftritt mehr Platz benötigten, 

haben wir in diesem Jahr unsere Proben teilweise in die Realschule verlegt. 

Bei den einzelnen aufeinanderfolgenden Auftritten sind wir während der Sitzung auch 

immer auf die Hilfe der Mütter angewiesen. Oftmals müssen sich die Kinder zwischen 

zwei Auftritten schnell umziehen, um im nächsten Auftritt wieder in einem anderen 

Kostüm mitzuwirken. Und da möchte ich den Müttern an dieser Stelle einmal ganz 

herzlich für Ihre Unterstützung danken. Wenn zehn oder zwölf Kinder zur gleichen  
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Zeit für den nächsten Auftritt vorbereitet werden müssen, wäre das ohne diese 
Unterstützung gar nicht möglich. Diese Arbeit findet im Hintergrund statt, muss aber 
geplant werden und wird im Einzelnen vorher abgesprochen. Nicht selten kommen 
die Mütter schon zeitig vor Beginn der Sitzung mit Wäschekorb und Trolleys an und 
haben dann aber selbst vom Ablauf der Kindersitzung sehr wenig. 

Wie entstehen die Ideen zur Sitzung? 

Manches kommt von mir, viele Ideen entstehen auch während der Proben mit den 

Kindern. 

Woher kommen die Kostüme und die Dekorationsteile? 

Einige Requisiten nehmen wir auch von Auftritten auf der Miljöh-Sitzung oder von 

anderen Veranstal-tungen. Eine Rolle spielt dabei auch, die Kosten so niedrig wie 

möglich zu halten. Somit sind Eigenleistungen sehr wichtig. 

Was machen deine Teammitglieder während des Sitzungsablaufs? 

Philipp und Manuel sind während der Sitzung auf der Bühne und organisieren unter 

anderem die Vergabe der Orden. Für die einzelnen Garden werden Kartons mit den 

Geschenken schon vorher gepackt und vorsortiert unter Berücksichtigung der Anzahl 

der Kinder. Des Weiteren sind sie für das Bühnenbild und die notwendigen Umbauten 

während der Sitzung zuständig. 

Warum habt ihr einen Elferratstisch? 

Der Elferratstisch gehört einfach zum Bild der Kindersitzung dazu. Viele Kinder sind 

schon seit einigen Jahren im Elferrat. Ein Bühnenbild ohne Elferrat ist für die meisten 

nicht vorstellbar. Tradition ist seit vielen Jahren, dass der Prinz allen Kindern, die zu 

Sitzung kommen, ein kleines Geschenk überreicht. Dabei helfen auch die Kinder im 

Elferrat. Die auftretenden Kinder erhalten vom Prinz einen Orden und ein 

Überraschungsei. Mehrmals auftretende Kinder bekommen natürlich nur ein Ü-Ei. 

Für jede Kindersitzung überlegen wir vorher ein Motto. Und nach diesem Motto wird 

auch die Bühne geschmückt. Dafür ist Philipp zuständig. Ebenso ist es den Kindern 

überlassen, mit einem entsprechenden Kostüm zur Kindersitzung zu kommen.  
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Wie sieht euer Zeitplan für eine Sitzung aus? 

Die Garden haben ihre festen Termine, wie zum Beispiel 15:00, 16:00 und 17:00 Uhr. 

Geplant ist, die Vereine zu diesen runden Uhrzeiten auftreten zu lassen. Dabei kann 
es schon mal passieren, dass die geplante Zeit überschritten wird und wir mit 

unserem Programm in Verzug kommen. Wenn wir die Sitzung nur mit unseren 

Zülpicher Vereinen abhalten würden, hätten wir damit kein Problem. Da aber auch 

Vereine aus der Großgemeinde mitmachen, wäre für diese die zeitliche Planung 

schwieriger, zumal dann, wenn sie auch noch andere Termine an diesem Tag haben. 

Also müssen wir versuchen, den Sitzungs-Zeitplan im Auge zu behalten. Eine 

Kindersitzung sollte nicht länger als drei Stunden dauern. Was darüber hinausgeht 

wird für die Kinder einfach zu lang. Wir merken das schon, wenn die Kinder zu 

unruhig werden und auch nicht mehr bei der Sache sind. Nach unserer Erfahrung sind 

zweieinhalb bis drei Stunden die richtige Länge. 

Wann fangt ihr an zu proben? 

Da kann ich aus Erfahrung sagen sind drei Probennachmittage ausreichend. Du 

merkst auch, die Kinder haben Spaß daran und bringen nicht selten ihre eigenen Ideen 

mit zu den Proben. Besonders die Kinder, die schon viele Jahre mitmachen, haben 

oftmals pfiffige Einfälle. 

Nehmen am Sitzungsprogramm immer dieselben Kinder teil? 

Nicht unbedingt. Klar, wir haben einen Stamm von Kindern, die gerne mehrere Jahre 

mitmachen. Natürlich hört schon mal ein Kind auf, neue kommen dazu oder viele 

Kleine möchten mitmachen, was natürlich nicht immer einfach ist. Aber meistens fällt 

mir dazu etwas ein, wie ich sie in das Programm reinpacken kann. Manche Kinder sind 

auch schwierig, aber da muss man sich halt etwas einfallen lassen. Es ist nicht immer 

einfach, denn es gibt nicht nur Kinder, die hören können oder wollen; aber eigentlich 

klappt es dann doch immer zum Schluss.  

Aus zugezogenen Familien haben wir auch manche Kinder dabei, wie zum Beispiel 

aus Eritrea, die mit sehr viel Spaß und Begeisterung an den Auftritten teilnehmen. 

Vielfach kommen Kinder nach Sitzungsende auf mich zu und fragen, ob sie beim 

nächsten Mal auch mitmachen können. 
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Für jede neue Sitzung musst du ja die infrage kommenden Kinder rechtzeitig 
ansprechen und zu den Proben einladen. Wie erreichst du sie bzw. ihre Eltern? 

In den meisten Fällen bin ich mit den Müttern befreundet und informiere diese dann 

rechtzeitig, wenn es mit den Proben für die Sitzung losgeht. Gleichzeitig frage ich auch 

die Kinder, die den Elferrat gebildet haben, ob sie in diesem Jahr wieder mitmachen 

wollen und ob sie auch bei verschiedenen Auftritten mitmachen möchten. Es macht 

die Sache natürlich wesentlich einfacher, wenn man die Familien kennt und weiß, mit 

wem man es zu tun hat. Unsere Kindersitzung ist seit vielen Jahren ein Begriff für die 

Kinder und man fühlt sich schon fast so wie in einer großen Familie. Manche Kinder 

kommen ohne ihre Eltern zu Kindersitzung und bei vielen kommen die Großeltern 

mit und haben sehr viel Spaß an den Auftritten ihrer Enkelinnen und Enkel. 

Mir macht es immer sehr viel Spaß, und ich bin vor der Sitzung sehr aufgeregt und 

hoffe jedes Mal, dass alles klappt und der Zeitplan eingehalten wird. Im letzten Jahr 

hatten wir die Zeit überzogen, und trotzdem war der Saal zum Schluss noch voll. Das 

kann man doch als Zeichen für eine gelungene Kindersitzung werten und ich freue 

mich über die damit sichtbare Zustimmung für unsere Arbeit und den Aufwand, den 

wir alle zum Gelingen dieses Kinder-Nachmittags gerne betreiben. 

Eure Steffi Schmitt 
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„Quartier Bachtor“ 
 

Wie ich Kastellan der Öllege wurde 
 

Wenn mir die Öllege vor 6 Jahren gesagt hätten, 
du wirst mal Kastellan vom Quartier Bachtor, 
welches in unmittelbarer Nähe meines 
Wohnhauses liegt, hätte ich bestimmt mit großen 
Augen vor denen gestanden und sie für verrückt 
erklärt. Ich hätte im Traum nicht daran gedacht, 
als ich 2011 Mitglied der KG Zölleche Öllege 
wurde, nach so kurzer Zeit ein solches Amt zu 
übernehmen. In erster Linie interessiert mich aber 
eine Karnevalsgesellschaft, die zu mir passt und 
ich zu ihr. 
 
Zu Anfang hieß es aber erst mal, tatkräftig am Ausbau des neuen Quartiers zu helfen. 
Viele Stunden verbrachte ich mit meinen Vereinskameraden im Bachtor, denn jede 
zupackende Hand wurde benötigt. Es wurden Holzbalken, Bretter und sonstiges 
Baumaterial ins Innere der Poorz befördert. Danach durfte ich meinem 
Vereinskollegen Gerd Günther zur Hand gehen beim Aufbau der Fensterbänke und 
Ausbesserung der Wände im Inneren. Meine Fähigkeiten zum Ausfugen akzeptierte 
er schon nach geraumer Zeit. Aber das Zuschneiden der Feldbrandsteine mit dem 
großen Winkelschleifer war nicht so ganz mein Fall. Einige Wochen waren wir beide 
fast täglich auf dem Bachtor damit beschäftigt, große Löcher und Risse im Mauerwerk 
zu beseitigen. Unsere Frauen erwägten sogar schon, uns Feldbetten ins Bachtor zu 
stellen. 
 
Trotz erheblicher Schäden am Mauerwerk wurden wir bald fertig. Was man so „fertig“ 
nennen möchte, denn nun ging es an die Feinarbeiten. Toilettenanlage aufbauen, 
Fliesen verlegen und die Theke im unteren Bereich errichten. Wobei man sagen 
müsste, mit der Theke konnte sich unser Präsident anfangs nicht anfreunden. Aber 
nachdem die Theke ummauert war und außen Fliesen aufgebracht waren, huschte ein 
Lächeln über sein Gesicht, und er war dann doch sehr zufrieden mit dem Ergebnis. 
 
Erhebliche Fortschritte konnte man nun Woche für Woche sehen, und wieder halfen 
alle Mitglieder kräftig mit, um bald ins neue Quartier einzuziehen. So war schon 
mehrmals die Rede von einem Einweihungstermin. Am 10. August 2013 war es dann 
soweit, das Bachtor wurde im Beisein der vielen Freunde, Gönner und den Mitgliedern 
sowie deren Frauen eingeweiht. Nach der Einsegnung der Räumlichkeiten durch  
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Pfarrer Guido Zimmermann wurde bis in die frühen Morgenstunden gefeiert. Wobei 
ich anmerken muss, das Quartier Bachtor ist zwar fertig, aber hier und da gibt es bis 
heute immer wieder etwas zu tun. 
 
Bei der darauf folgenden ersten Elferratssitzung ging es auch unter anderem um einen 
Kastellan für das Quartier Bachtor. Schon im Vorfeld wurde ich von mehreren 
Vereinsmitgliedern auf dieses Amt angesprochen. Und ich dachte bei mir, der 
Kastellan wäre für mich doch das Richtige, zumal ich in unmittelbarer Nähe wohne. 
Trotz dieser zustimmenden Worte war ich an diesem Abend noch nicht so weit, dazu 
mein o.k. zu geben. Nachdem ich zwei Nächte darüber geschlafen und den Zuspruch 
von meiner Frau und von meiner Tochter hatte, stand für mich fest, ja zum Amt des 
Kastellans zu sagen. Nun musste nur noch unser Präsident in Kenntnis gesetzt 
werden. Dieses wollte ich ihm aber persönlich mitteilen, und so suchte ich ihn 
sonntags morgens auf. Als ich ihm während seines Frühstücks sagte, ich hätte mich 
entschieden für das Amt des Kastellans, antwortete er mir mit folgendem Satz: „ Das 
habe ich mir schon so gedacht!“ 
 
Von da an war ich der neue Kastellan vom Quartier Bachtor mit allen Aufgaben und 
Pflichten. Ja, Aufgaben hatte und habe ich noch viele, denn schon bald sollte der „erste 
Bachtorabend“ stattfinden. Bis heute sind etliche Bachtorabende, Elferratssitzungen, 
Vorstandsversammlungen sowie andere Feiern rund um die Öllege abgehalten 
worden. Auch viele fremde Besucher fanden in dem Zeitraum den Weg ins Quartier 
Bachtor. Sei es während der leuchtenden Gärten oder auch im Rahmen der Führungen 
der Stadt Zülpich. Es macht mich dann immer wieder sehr stolz, was wir, die Zölleche 
Öllege, aus diesem Tor gemacht haben. Besonders, wenn die Besucher des Bachtor 
über das herrliche Ambiente der Innenräume schwärmen. Es ist dann eine 
Bestätigung, dass die Zölleche Öllege beim Ausbau dieses alten Tores alles richtig 
gemacht haben. 
 
Auch möchte ich nicht vergessen, einen besonderen Dank an meine Frau und Tochter 
zu richten, die mir so hilfreiche Unterstützung im Tor geben. Ebenso geht mein Dank 
an meine Vereinskollegen der Öllege, denn sie stehen zu mir und deshalb hoffe ich 
noch viele Jahre euer Kastellan zu sein. 
 

Mit 3 x Zölleche Alaaf 
 

Der Kastellan vom Quartier Bachtor 
Achim Kölzer 
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Rosenmontagszug in Zülpich am 27.02.2017 
 
Verantwortliche Organisation: 

KG Zölleche Öllege 1879 e.V. 
Präsident Günter Esser 

Zugleiter: Hans-Joachim Wachendorf 

Zugweg: 
Hoven, Nideggener Straße, Frankengraben, 
Düsseldorfer Straße, Siebengebirgsstraße, 
Römerallee, Kölnstraße, Münsterstraße, 

Zugauflösung: hinter dem Münstertor 
 

 

KG Zölleche Öllege 1879 e.V. Zugleitung 

KG Zölleche Öllege 1879 e.V. PKW Autohaus Karlsohn 

Blaue Funken Zülpich 1927e.V. Tambourcorps Embken 

Blaue Funken Zülpich 1927e.V. Bagagewagen (PKW) 

Blaue Funken Zülpich 1927e.V. Standarte 

Blaue Funken Zülpich 1927e.V. Kindergruppe Jungen 

Blaue Funken Zülpich 1927e.V. Bagagewagen ( Optik Planwagen ) 

Blaue Funken Zülpich 1927e.V. Kindergruppe Mädchen 

Blaue Funken Zülpich 1927e.V. Standarte 

Blaue Funken Zülpich 1927e.V. Musikzug Blaue Funken Zülpich 

Blaue Funken Zülpich 1927e.V. Großer Planwagen 

Blaue Funken Zülpich 1927e.V. Fahne 

Blaue Funken Zülpich 1927e.V. Offiziere 
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Blaue Funken Zülpich 1927e.V. Tanzpaar 

Blaue Funken Zülpich 1927e.V. Tanzgruppe 

Blaue Funken Zülpich 1927e.V. Motivwagen ( Optik Burg ) 

Blaue Funken Zülpich 1927e.V. Litewkaträger 

Blaue Funken Zülpich 1927e.V. Motivwagen Präsidentenwagen 

Blaue Funken Zülpich 1927e.V. Tambourcorps Ülpenich 

Blaue Funken Zülpich 1927e.V. Kanoniere 

Blaue Funken Zülpich 1927e.V. Bagagewagen (Optik Kanone) 

Die Knallbonbons aus dem Li-Lö-Land Mittelalter 

Höhner von de Köllepoorz   

Zölleche Müsje Zöllecher Strandbad 

KG Dürscheven 1919 e.V. Bagagewagen 

KG Dürscheven 1919 e.V. Kindergruppe 

KG Dürscheven 1919 e.V. Fahne mit Offizieren 

KG Dürscheven 1919 e.V. Senatoren 

KG Dürscheven 1919 e.V. Tambourcorps (Tambourmaj. Herbert Engels) 

KG Dürscheven 1919 e.V. Fanfarencorps (Leitung Wolfgang Oepen) 

KG Dürscheven 1919 e.V. Kanone 

KG Dürscheven 1919 e.V. Gulaschkanone mit Funkenkoch R. Keßeler 

KG Dürscheven 1919 e.V. Komiteewagen besetzt mit der Damengarde 

TUS Zülpich Volleyball Beachvolleyball verbringt Die Welt 

Familie Godesberg und Freunde Zülpicher Eiszeit 

Spontane Jecke Spontane Jecke schoppen en Zöllech 
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Edeka Helfen Schotten 

Musik gruppe Die Köbesse   

KG Zölleche Öllege                    1879 e.V. Öllege Komitee-Kutsche 

TUS Chlodwig Zülpich Volleyball Spaß amVolleyball 

Gruppe Mohr  Alaska 

DAKG Groen – Zwart Schau nicht nach voren,Schau nur zurück 

Die Wilden Kerle Die Wilden Kerle 

TUS Chlodwig Zülpich Fußballsenioren Isländer ( Fußball Euro 20106 ) 

Gruppe Faust Wald 

Tims Beach Surfen,Segeln,Strand, Strand ep Poddeling 

ABI 2014  Mexico Mexikaner 

FrankenGymnasium ABI 2017 Ablstokratie - Der Adel geht,der Pöbel bleibt 

Franken Gymnasium Zülpich Q 1 Comics Superhelden / Superschurken 

Abi 2008 Pantomime 

ABI 98 Cotton Eyed Joe - Rosenmontags - Trek 

2017 in den Wilden Westen 

ABI 2016 Winterwunderland 

LAGO Beach Zülpich Piraten vom See 

Dorfgemeinschaft Langendorf Steinzeit 

Freundeskreis 20/10  

Frauenpower Paradiesvögel 

HJK 1963 e.V. Standarte Kindergarde 

HJK 1963 e.V. Wagen der Kindergarde 

HJK 1963 e.V. Bambini 
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HJK 1963 e.V. Große Kindergarde 

HJK 1963 e.V. Kindertanzpaar 

HJK 1963 e.V. Kindergardisten 

HJK 1963 e.V. Gulaschkanone 

HJK 1963 e.V. Jugendgarde 

HJK 1963 e.V. Musikzug 

HJK 1963 e.V. Damengarde  

HJK 1963 e.V. Standarte 

HJK 1963 e.V. Kommandant 

HJK 1963 e.V. Präsident 

HJK 1963 e.V. Kanone 

HJK 1963 e.V. Gardisten 

HJK 1963 e.V. Planwagen 

HJK 1963 e.V. Komiteewagen mit Litewkaträger 

Zölleche Jecke Fiesta - Mexikaner 

KG Rot-Weiß Enzen 1958 e.V. KG Lok mit Tender 

KG Rot-Weiß Enzen 1958 e.V. Kindergarde mit Kanone 

KG Rot-Weiß Enzen 1958 e.V. Mädchengarde 

KG Rot-Weiß Enzen 1958 e.V. Tanzgarde 

KG Rot-Weiß Enzen 1958 e.V. Bagagewagen 

KG Rot-Weiß Enzen 1958 e.V. Vorstand plus Aktive 

KG Rot-Weiß Enzen 1958 e.V. Auto 

KG Rot-Weiß Enzen 1958 e.V. Kanoniere 
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Die Spätberufenen Vergess Kölle am Ring wer will no Venedig 
hin, wenn mir in Zöllech sin 

WCH Merzenich Wild Coaster Heiterkeit Merzenich 

(Achterbahn) 

Hauptsaach Jeck Jagd - trophaen 

Kathrinchen und die Schlafmützen Hühner:Bürvenichs Hühner sind aus dem 

Stall und feiern mit euch Karneval 

Gruppe Bürvenich Danzspecktahel Schotten 

Kegelclup Pucky & die wilde 13 Trolle 

KG Bürvenich 
Tolitätenwagen mit  Dreigestrin     

Bauer Adrian, Jungfrau Meike, Prinz Franz 

Josef I. – Kinderprinz Miro I. 

Der letzte Rest Bienen 

PKW Autohaus Karlssohn Prinz Franz I. 

Prinzengarde Zülpich 1910e.V. PKW Gotzen J.Gaul Funk 

Prinzengarde Zülpich 1910e.V. Kindergruppe 

Prinzengarde Zülpich 1910e.V. Litewkawagen mit 3 Wagenengeln 

Prinzengarde Zülpich 1910e.V. Komiteewagen mit 3 Wagenengeln 

Prinzengarde Zülpich 1910e.V. Tambourcorps Bürvenich 

Prinzengarde Zülpich 1910e.V. Gulaschkanone mit Standarte 

Prinzengarde Zülpich 1910e.V. Damengarde 

Prinzengarde Zülpich 1910e.V. Bagagewagen mit 3 Offizieren 

Prinzengarde Zülpich 1910e.V. Kanone 

Prinzengarde Zülpich 1910e.V. Fahne  mit 2 Kommandanten Funk 

Prinzengarde Zülpich 1910e.V. Offiziere 

Prinzengarde Zülpich 1910e.V. Schellenbaum  mit 2 Offizieren 

Prinzengarde Zülpich 1910e.V. Fanfarencorps 

Prinzengarde Zülpich 1910e.V. Tanzpaar 

Prinzengarde Zülpich 1910e.V. Gardisten und Spieß 

Prinzenwagen Prinz Franz I. 



Stand: 27.01.2017 - Änderungen vorbehalten 
Aktueller Stand unter  

www.zoelleche-oellege.de 

Fahrzeuge des Deutschen Roten Kreuz befinden sich während des Zugs 
an den folgenden Stellen: 

 am Münstertor und am Kölntor sowie an der Kinat

 jeweils ein Fahrzeug vor dem Zug und eins am Zugende - hinter dem Prinzenwagen

2 Toilettenhäuschen stehen eingangs der Düsseldorfer Straße 
in Zugrichtung nach ca. 150 m auf der linken Seite. 

Ebenso ist dort ein großer Papierkontainer aufgestellt. 

Zugweg 

Der Zug startet um 13:15 Uhr in Hoven -  
Nideggener Straße, Frankengraben, Düsseldorfer Straße,  

Siebengebirgsstraße, Römerallee, Kölnstraße, Münsterstraße – 
Zugauflösung am Münstertor 
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Zugordnung 

 

des Rosenmontagszuges der Stadt Zülpich 

unter der Leitung 

der KG Zölleche Öllege von 1879 e.V. 
 
1.0 Zugaufstellung 
 

1.1 

Die Zugaufstellung erfolgt in Zülpich-Hoven, Nideggener Straße (bis Einmündung 

Schafsacker) sowie auf der Bürvenicher Straße (siehe Aufstellungsplan). 

 

1.2 

Der Prinzenwagen bleibt, wie bisher, an seinem Aufstellungsort Nideggener Straße 

Einmündung Luxemburger Straße stehen. 

 

1.3 

Die Zuweisung des einzelnen Aufstellungsortes der Zugteilnehmer erfolgt durch 

Mitglieder der KG Zölleche Öllege. 

 

 

2.0 Beginn des Karnevalsumzuges 
 

2.1 

Bereits vor dem offiziellen Startzeitpunkt des Umzuges um 13:15 Uhr wird der Zug vorab 

bis zur Höhe des ehemaligen Aldi-Parkplatzes vorgezogen. Dies hat zum Ziel, dass sich 

der Zug zum veröffentlichten Startzeitpunkt bereits in der Bewegung befindet und die 

Zuschauer keine langen Wartezeiten haben. Dabei ist vorgesehen, dass der Start des 

Umzuges durch den Zugleiter und den Bürgermeister durchgeführt wird. 

 

 

3.0 Absicherung der Wagen mit Übergröße 
 

3.1 

Der Verein, der den Prinzen stellt, hat neben zwei Zugbegleitern der Zölleche Öllege 

selbst mindestens zwei Begleitpersonen des eigenen Vereines zur Absicherung des 

Prinzenwagens abzustellen. 
 

3.2 

Größere teilnehmende Fahrzeuge, deren äußere Umrisse die Außenmaße des ziehenden 

Fahrzeuges überschreiten, sind durch mindestens eine Person je Fahrzeugseite nach vorne  
 

 Zölleche Öllege  Seite 20 



 

 
 

 

 

 

 

und seitlich abzusichern. Dies gilt insbesondere im Bereich von Kurven und der 

Innenstadt.  

 

Die absichernden Personen müssen das Mindestalter von 18 Jahren erreicht haben.  

 

Auch den Weisungen dieser namentlich benannten Personen ist Folge zu leisten. 

 

Die Benennung der Begleitpersonen hat mit der Anmeldung, spätestens bei der 

Rosenmontags-Komiteesitzung, zu erfolgen. 

 

Im Einzelfall entscheidet der Zugleiter. 

 

3.3 

Den Weisungen des Zugleiters und der Mitglieder der KG Zölleche Öllege, die für die 

Organisation und Durchführung des Rosenmontagszuges verantwortlich sind, ist in jedem 

Falle Folge zu leisten. Dies hat den Zweck, den ordnungsgemäßen, reibungslosen und 

sicheren Ablauf des Rosenmontagsumzuges zu gewährleisten. 

 

 

4.0 Verhaltensregeln der Zugteilnehmer bzw. Verantwortlichen der teilnehmenden 

Vereine und Gruppen 
 

4.1 

Als erster Grundsatz gilt, dass der Rosenmontagzug  

 

 immer in Bewegung 
 

bleiben sollte. 

 

4.2 

Einlagen oder sonstige Überraschungsaktionen müssen der Zugleitung vorher bekannt 

gegeben werden. Hierdurch sollen unvorhersehbare Verzögerungen vermieden werden. 

 

4.3 

Zur Verhinderung von so genannten „Zuglöchern“ und sonstigen Unterbrechungen 

müssen die einzelnen Garden, die während des Umzuges Gardetänze darbieten, die 

Stellen der Darbietungen bekannt geben. 
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Nach Möglichkeit sollen die Tänze, Tanzeinlagen und Musikständchen an folgenden 

Stellen erfolgen: 

 

- Nideggener Straße Höhe „Haus Spitz“ 

- Nideggener Straße Höhe „Münstertor“ 

- Frankengraben Ecke Düsseldorfer Straße 

- Römerallee Höhe Haus „Kammerscheid“ 

- Römerallee Höhe „Kölntor“ 

- Kölnstraße Höhe „Auf der Kinat“ 

 

Die Garden sind angewiesen, an diesen Stellen nur kurz zu verweilen, damit hieraus 

entstehende Lücken vermieden werden. 

 

Der Zugweg ist an allen Stellen, insbesondere im Bereich der Auflösung vor dem 

Münstertor frei zu halten. 

 

4.4 

Die einzelnen Corps sind angehalten, das Schießen mit den mitgeführten Kanonen zu 

unterlassen. 

 

 

5.0 Musikalische Begleitung des Umzuges an bestimmten Stellen 
 

Zur Überbrückung der Wartezeit und Erhöhung der Zuschauerstimmung wird der 

Rosenmontagszug durch die KG Zölleche Öllege an mehreren Stellen kommentiert. 

 

 

6.0 Wurfmaterial 
 

Durch das Werfen von Wurfmaterial können Zuschauer verletzt werden. Darum ist es 

notwendig, größere Gegenstände (z.B. Schokoladen-Tafeln, Apfelsinen, 

Pralinenschachteln etc.) einzeln den Zuschauern zu überreichen. 

 

 

7.0 Müllvermeidung im Rosenmontagszug 
 

Die Zugteilnehmer und die einzelnen Corps sind angehalten,  keine Verunreinigungen zu 

verursachen und den anfallenden Müll (z.B. Kartons und sonstige Verpackungen) auf den 

Wagen zu belassen und selbständig ordnungsgemäß zu entsorgen. 
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8.0 Alkohol im Rosenmontagszug 
 

Der Genuss von alkoholischen Getränken muss soweit eingeschränkt werden, dass keine 

anderen Personen belästigt oder genötigt werden. Dadurch sollen auch Unfälle verhindert 

werden. 
 

 

9.0 Rosenmontagskomiteesitzung 
 

Die teilnehmenden Vereine und Gruppen des Karnevalsumzuges verpflichten sich mit der 

Anmeldung zugleich zur Teilnahme an der stattfindenden Rosenmontags-Komiteesitzung. 

 

Der Vorstand der KG „Zölleche Öllege 1879 e.V.“ 

 

Aufgestellt: Zülpich im Februar 2012 

  

Günter Esser Hans-Joachim Wachendorf 

(Präsident) (Zugleiter) 
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Kindersitzung 2017 

 



 

 
 

Folgende Zeilen stammen aus den Aufzeichnungen von Willy Korf für das Jahr 

1949: 

Wieder Rosenmontagszug 1949! 

Die Session 1948/49 wurde am 11.11.1948 eröffnet. Es stand sehr viel auf dem 

Programm. Zunächst wurde eifrig geprobt für die 1. Sitzung auf Neujahr. Auch diese 

Sitzung wurde wieder mit eigenen Kräften gehalten. Bei erstmals geheiztem Saale 

herrschte eine tolle Stimmung. 

Bei der General-Versammlung der Zölleche Öllege im Januar 1949 schlug Karl Esser 

vor, mit den zur Verfügung stehenden Mitteln einen Rosenmontagszug zu 

veranstalten.  

Im selben Jahr fand die erste Kinder-Sitzung statt auf Vorschlag von Willy Korf, der 

auch die Darbietungen einstudierte. Der Saal Reuter war zu klein, um all die kleinen 

und großen Besucher aufzunehmen. 

 

 

Seite 25  Zölleche Öllege  

 

Kindersitzung 1949 
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Herausgeber: 

K.G. Zölleche Öllege 1879 e.V. 

(Mitglied im Bund Deutscher Karneval) 
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Stefan Günther 

Weststr. 8 

50997 Köln 

Telefon:  
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02232/5778332 
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Internet: 

www.zoelleche-oellege.de 

Facebook: Karnevalsgesellschaft Zölleche Öllege 1879 e.V. 
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